
Protokoll zum Gemeindeausschuss am 1.7.2019 
Teilnehmer: P. Hartmann, A. Hartmann, V. Skambraks, T. Dörr, A. Maibaum, K. Prinsen, T. 
Dransfeld (Protokoll), D. Bien, W. Führt, H. Liley Gertig, Liley, A. Strangfeld (für beide Kinder-
gärte) 
 
TOP 1: Berichte aus den Gruppen 

 
Eine-Welt-Kreis: Nächste Woche findet das letztes Treffen statt. Dann ist Sommerpause. 

Kleiderkammer: Findet noch eine Woche statt. Dann ist Sommerpause. 
Zurzeit reger Ansturm (30-50 Personen; kaum noch Flüchtlinge, eher andere Bedürftige). 
Raum 2 wird auf absehbare Zeit nicht mehr frei. 
 
Flüchtlingsarbeit: Es kommen Schüler der Berufsschule und Personen, die Arbeit haben; 
Niemand davon wohnt in der Unterkunft. Jetzt ist Sommerpause. 

Kindergärten: Die KG sind immer noch leitungslos, ein Ende ist nicht absehbar. Es gibt 
Ratten auf dem Gelände in St. Bonifatius, ein Kammerjäger hat Fallen aufgestellt. 

Regenbogen: Sie haben Sommerfest reflektiert: Das war sehr gut.  
Am 17.7. ist da nächste Treffen: ein gemütlicher Abend. 

Corbacher: Das Gebäude wird renoviert: es ist schon gestrichen. Neuer Boden (Spende ein-
gegangen) und neue Toiletten durch Eigentümer kommen noch. 
Im Moment gibt es ein Zwischenlager in der AWO. 
Generell ist die finanzielle Lage schwierig. 
 
➔ Exkurs: Pfarrhauskeller sehr leer, gebraucht wird: Mehl, Öl, Margarine, Konserven, H-

Milch, Nudeln, Reis 
→ Reste aus dem Zeltlager werden abgegeben 
→ Kontrolle an Körben in Kirche während der Kommunion  

 
KV:  

• Pfarrhaus: Kellerisolierung ist genehmigt und liegt beim Architekten (Umsetzung die-
ses oder nächstes Jahr) 

• Pfarrheim: gesamte 2. Etage soll vermietet werden —> Mächenwohngruppe “Her-
zenskinder“ (Parallele zu Jungenwohngruppe in Eilpe) 

• Homepage pastoraler Raum: Das Grundgerüst steht. Fast alle Gruppen haben Texte 
verfasst. Diese werden eingearbeitet. Die HP geht voraussichtlich im Herbst online. 

 
KjG: Leiterrunde wurde in Arbeitskreise aufgeteilt, um effektiver zu arbeiten. Ein neues Mate-
rialzelt wird angeschafft. Das neue Jahresprogramm kommt im September. Kristina Prinsen 
ist neue Bezirksleitung. 
72-Stunden-Aktion: Eine Fahrradwerkstatt zum selbst Reparieren wurde am Hüttenplatz ein-

gerichtet. 
Öffnungszeiten: Mi & Do 10-14 Uhr (Fahrradspenden erwünscht) 
→ Stadt und Sparkasse haben finanziell sehr unterstützt. 

Nächste Aktionen:  
- Am Wochenende findet Ehemaligen-Zeltlager statt 
- Offener Keller am Freitag 
- Ketteler Hof 
- Zeltlager 
 
Messdiener: Es gibt einen neuen Messdiener und ein neues Konzept: Treffen finden jetzt 
sonntags Vormittags statt unter der Woche nachmittags statt. Nächsten Samstag gibt es ein-
Grillen im Pfarrgarten 
Ca. 15 Messdiener in den 3 Gemeinden St. Bonifatius, St. Michael und Maria Hilfe der Chris-
ten (davon 9 in Boni) 



Präventionsgruppe: Konzept für Kinder- & Jugendarbeit im pastoralen Raum wird mit Unter-
stützung aus Paderborn verfasst. R. Dransfeld ist verantwortlich. 

GPGR: Der GPGR bemüht sich, die einzelnen Punkte der Vereinbarung in AKs zu bedienen. 

Diese laufen gerade an. 

AK Taufpastoral: Es soll alle 3 Monate Taufseminare geben und es werden Personen ge-

sucht, die solche vorbereiten würden (optimal wären Eltern mit jungen, getauften Kindern). 

Zusätzlich soll es Willkommenspakete für frisch getaufte Kinder geben. 

AK Jugend: es soll eventuell ein großes Jugendfest geben 

➔ 13.9. Ehrenamtstag 

➔ Für alle AKs werden noch Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen gesucht.  

 

TOP 2: Ökumene im pastoralen Raum 

Problem: Es gab unklare Absprachen zwischen den Gemeinden in Bezug auf den Pfingstgot-

tesdienst Unter den Buchen. Dieses Jahr gab es keine gemeinsame Planung, wie in den ver-

gangenen Jahren. 

→ Ein klärendes Gespräch zwischen Herrn Dr. Bathen, Pastor Rehwald und den evangeli-

schen Pastören verlief sehr gut. Der Pfingstgottesdienst Unter den Buchen soll weiterhin 

ökumenisch und wieder am Pfingstmontag stattfinden 

➔ Thema wird beim nächsten Gemeindeausschuss erneut aufgegriffen 

 

TOP 3: Erntedank (6.10.) 

Es besteht der Wunsch wieder ein Frühstück im Pfarrgarten anzubieten. Im Plan Familien-

gottesdienst um 11.00 Uhr mit Novitas (?) 

K. Prinsen kontaktiert T. Strangfeld wegen des Bandplans (spielt Novitas draußen?) und 

Pastor Rehwald, ob das Datum passt und der Garten genutzt werden darf 

 

TOP 4: Orgel 

Angebote für E-Orgeln wurden eingeholt und eine Entscheidung getroffen. Zuschussrege-

lung in Paderborn ist unklar. Ein Orgelsachverständiger wird erneut kontaktiert. 

 

TOP 5: Adventssingen 

K. Prinsen fragt Herrn Schultheiß, ob er die Organisation erneut übernimmt; zusätzlich wird 

der Musikgruppenkreis (Stimmband und Co.) als Alternative oder in Kombination angefragt 

Der Termin am Samstagnachmittag im vergangenen Jahr war ungünstig → lieber wieder 

Sonntag gegen 16/17 Uhr 

➔ Der 1.12. (1. Advent) ist angedacht (möglich trotz Kinderkirche?) 

 

TOP 6: Sonstiges 

• T. Dörr sucht für die Homepage alte Protokolle von Gemeindeausschüssen. Frau 

Bien hat welche im Büro und stellt sie ihm zur Verfügung. 



• Anfrage vom Künstlerkreis Gevelsberg, ob Pfarrheim beim Hasper Lichterfest (13.-

15.9.) für Ausstellung genutzt werden kann. Die Anfrage wird im KV besprochen. 

Eventuell wird das Angebot durch Gemeinde ergänzt (Waffeln backen, eigene Prä-

sentation etc.). 

• Es besteht die Idee, den Hasper Weihnachtsmarkt nicht mehr vor der evangelischen 

Kirche, sondern auf unserem Kirchplatz stattfinden zu lassen (frühestens ab 2020). 

Das wird im KV besprochen. 

• Am Samstag veranstaltet der AK 90 das Fest „Wir sind Haspe“ im Ennepe-Park (Be-

zirkssportanlage) 

 

➔ Nächster Termin: Do, 12.9.2019 um 19.00 Uhr 


